
LEGISLATURA

PÁG.  4 Y 5

DE PELÍCULA

El presidente de la Asociación anunció que en el predio de Olegario Andrade y 
Gdor. Paz. piensan construir, en principio, una mutual con consultorios para toda la 
comunidad.

COCAÍNA, 
DETENCIONES, 
CHOQUE E INTENTO 
DE SUICIDIO

PREPAREN, APUNTEN, 
¡CLAUSURA!

Lo anunció el intendente durante el Curso de Formadores en Prevención de Suicidio. 
Un nuevo Espacio Joven “es afianzar nuestras políticas de prevención y 
promoción de la salud mental”, aseguró. 

CÓMO ES EL PROYECTO QUE BUSCA 
IMPLEMENTAR BOLETA ÚNICA DE PAPEL

PEREZ ANUNCIÓ LA CONSTRUCCIÓN DE UN 
NUEVO ESPACIO JOVEN

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

ELECCIONES PROVINCIALES

USHUAIA

PÁG. 7

RÍO GRANDE

PÁG .9

El legislador Coto compartió detalles del proyecto que tomó estado parlamentario. 
Quiere implementar la boleta única de papel, replicando la norma 
nacional recientemente aprobada por el Senado.

PÁG. 2
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El cuerpo legislativo provincial sancionó el régimen mediante el cual se pueden 
regularizar deudas con la AREF. La iniciativa, varias veces 
postergada, era reclamada por las cámaras de comercio. PÁG.  10

FUTSAL

Comenzó como una detención 
por drogas y derivó en un 
choque, una mujer herida de 
arma blanca y una carta suicida. 
Un drama surrealista que 
desconcierta a Río Grande y a la 
policía.

TAXISTAS PROYECTAN UNA MUTUAL CON
CONSULTORIOS

PÁG. 3

Vuelve a rodar la bola en la 40x20 
más austral del mundo. El fixture 
de la primera fecha del Clausura 
2024 agita una nueva ilusión. La 
gloria, los ascensos, los descensos, 
las clasificaciones y más. 

APROBARON EL RÉGIMEN ESPECIAL 
DE PRESENTACIÓN ESPONTÁNEA Y 
REGULARIZACIÓN DE DEUDA
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A COMISIÓN

CÓMO ES EL PROYECTO QUE BUSCA IMPLEMENTAR LA 
BOLETA ÚNICA DE PAPEL 

El legislador del bloque de La Liber-
tad Avanza, Agustín Coto, presentó un 
proyecto que propone la implementa-
ción de la boleta única de papel en las 
elecciones provinciales de Tierra del 
Fuego. Esta iniciativa, que tomó estado 
parlamentario, busca replicar la norma-
tiva aprobada por el Senado a nivel na-
cional, marcando un hito en el debate 
electoral en la provincia.

Coto, por FM Master’s, explicó que 
la propuesta fue enviada a la Comisión 
1 para su tratamiento, destacando la 
necesidad de abordar el tema de mane-
ra profunda y ordenada. “Presentamos 
para que se gire a Comisión 1 para que 
se pueda tratar. Son dos asuntos, porque 
así es como hay que presentarlo porque 
es lo que requiere el trámite, que tienen 
la finalidad de en la provincia nuestra 
para las elecciones fueguinas en un sis-
tema de boleta única de papel”, sostuvo, 
subrayando la importancia de que el de-
bate se lleve a cabo en el ámbito legisla-
tivo correspondiente.

La propuesta se encuentra alineada 
con la reciente aprobación de la bole-
ta única en el Senado nacional, aunque 
Coto destacó la importancia de adaptar 
el formato a las características particu-
lares de la provincia. “Poder empezar 
a dar la discusión en la provincia, darla 
en comisión, darla como tiene que ser. 
Introdujimos los asuntos y ahora serán 
girados a la Comisión 1”, explicó el legis-
lador, marcando el inicio formal del tra-

tamiento legislativo en Tierra del Fuego.
Entre las particularidades del siste-

ma electoral fueguino, Coto destacó la 
existencia de mecanismos como el sis-
tema de preferencias y de tachas, lo cual 
requeriría una adaptación específica del 
modelo de boleta única. “Habrá que ver, 
nosotros hacemos una propuesta de 
formato, pero quizás hay que adaptar 
también en cada circunstancia, en cada 
provincia, a un modelo que nos sirva a 
nosotros. Tenemos sistema de preferen-
cias y de tachas en nuestra provincia, 
entonces tenés que considerarlo en el 
diseño eventual de un sistema de boleta 
única”, señaló.

El proyecto también incluye una 
enmienda a la Constitución provincial, 
específicamente al artículo 201, inciso 
séptimo, que actualmente establece que 
se votará con boletas separadas y de di-
ferente color. La propuesta es modificar 
esta disposición para que permita el uso 
de la boleta única. “Lo que hemos pre-
sentado es una enmienda del artículo 
201 en el inciso séptimo de la Constitu-
ción, que dice que se votará con boletas 
separadas y de diferente color, para que 
diga justamente que se utiliza un siste-
ma de boleta única. Luego el proyecto 

de ley en sí mismo de la reforma de la Ley 
electoral que también es la 201, adaptán-
dola a un sistema de boleta única”, ex-
plicó Coto, remarcando la necesidad de 
adecuar la normativa local.

El de La Libertad Avanza también 
destacó las ventajas prácticas de la boleta 
única, señalando que no solo simplifica-
ría el proceso electoral, sino que además 
sería más económico y garantizaría una 
mayor equidad entre los partidos políti-
cos. “No solamente un tema de comodi-
dad para el voto, es mucho más barato, 
es mucho más fácil para contar también 
en el escrutinio. También le da igualdad 
de condiciones a los partidos, porque el 
partido grande que tiene un millón de 
padrones que reparte por la calle y el 
partido pequeño que quizás no pueda 
hacer eso, bueno, con un sistema de bo-
leta única papel quedan todos igualados, 
que es como me parece tiene que ser, las 
condiciones tienen que ser en igualdad, 
después cada uno hará su campaña”, se-
gún explicó.

Otro de los puntos en los que hizo 
hincapié es la complejidad del actual 
sistema electoral en Tierra del Fuego, el 
cual, según sostuvo, fomenta el voto en 
blanco en ciertos estamentos. “Tenemos 

El legislador de Republicanos Unidos abordó detalles del proyecto, que tomó estado parlamentario, que busca implementar en 
Tierra del Fuego boleta única de papel para las elecciones, replicando la norma nacional recientemente aprobada por el Senado.

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Catalina María Löffler
Jefe de redacción:Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987 Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

un sistema muy complejo nosotros. No 
es fácil votar en la provincia, es incómo-
do, nuestro sistema fomenta el voto en 
blanco en algunos estamentos, esto de 
los colores, la verdad que no tiene senti-
do. Aprovechando que hoy se está dando 
la discusión nacional de la boleta única, 
nos parece que es una oportunidad”, se-
ñaló.

Finalmente, Agustín Coto aclaró que, 
si bien no está en contra de la boleta elec-
trónica, se opone a la implementación 
de la urna electrónica, argumentando 
que el soporte del voto debe ser en pa-
pel para garantizar la transparencia y la 
posibilidad de auditoría. “En lo personal, 
no es parte de nuestro proyecto, no estoy 
en contra de la boleta electrónica, sí de 
la urna electrónica. Creo que el soporte 
con el cual se tiene que emitir el sufragio, 
tiene que ser en papel, para que se pue-
da auditar ahí mismo, para que se pueda 
escrutar por las autoridades de mesa”, 
concluyó.

Con esta iniciativa, se busca abrir 
el debate sobre un tema clave para la 
modernización del sistema electoral en 
Tierra del Fuego, en sintonía con la dis-
cusión que ya se está dando a nivel na-
cional.

AgUSTÍN COTO ACLARÓ 
QUE, SI BIEN NO ESTá EN 
CONTRA DE LA BOLETA 

ELECTRÓNICA, SE OPONE 
A LA IMPLEMENTACIÓN DE 

LA URNA ELECTRÓNICA, 
ARgUMENTANDO QUE EL 

SOPORTE DEL VOTO DEBE SER 
EN PAPEL PARA gARANTIZAR 

LA TRANSPARENCIA Y LA 
POSIBILIDAD DE AUDITORÍA. 

“EN LO PERSONAL, NO 
ES PARTE DE NUESTRO 

PROYECTO, NO ESTOY EN 
CONTRA DE LA BOLETA 

ELECTRÓNICA, SÍ DE LA URNA 
ELECTRÓNICA. 
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Fue en el marco del 2° Curso de Formadores en Prevención de Suicidio que se desarrolló durante este 18 y 19 de septiembre en 
el gimnasio del Colegio Don Bosco. “Sumar un nuevo Espacio Joven para nuestras juventudes es afianzar nuestras políticas de 
prevención y promoción de la salud mental, ya que en estos espacios ellos comparten, construyen su futuro y le dan sentido a 
sus proyectos de vida”, aseguró el Intendente.

PEREZ ANUNCIÓ LA CONSTRUCCIÓN DE UN 
NUEVO ESPACIO JOVEN 

Este miércoles y jueves, Río Gran-
de fue sede del 2° Curso Provincial de 
Formadores en Prevención de Suicidio, 
evento organizado por el Municipio de 
la ciudad, a través de la Secretaría de 
Salud, junto a APSA. El curso contó con 
la presencia de más de 5000 vecinos y 
vecinas, entre los cuales se encontra-
ban docentes, profesionales de la sa-
lud, miembros de organizaciones civi-
les y de las Fuerzas Armadas, gremios y 
sindicatos, referentes de clubes, entre 
otros actores sociales. 

En ese marco, el intendente Martín 
Perez anunció que se construirá un Es-
pacio Joven más en la ciudad, que esta 
vez estará ubicado en el barrio Malvi-
nas Argentinas. 

“Teníamos dos espacios destina-
dos a las y los jóvenes de la ciudad, y 
decidimos en su momento construir 
el tercero. Así fue como construimos 
el Espacio Joven de Zona Sur, un lugar 

que está más cerca de tantos chicos y 
chicas que lo necesitan y disfrutan”, 
recordó Martín Perez, y en esa línea 
informó que ahora “nos propusimos, 
con recursos propios, afianzar nues-
tras políticas de acompañamiento a 
nuestros jóvenes, y construir el cuar-
to Espacio Joven para los vecinos y 
vecinas de Río Grande”. 

“Este nuevo espacio municipal 
además de ofrecerles a los chicos y 
chicas actividades, cursos y eventos 
que promuevan que ellos se vincu-
len y pasen momentos lindos jun-
tos; también contará con acciones 
enfocadas en la prevención y la pro-
moción de la salud mental, acompa-
ñando esta etapa de sus vidas frente 
a cualquier circunstancia que ellos 
puedan estar viviendo”, aseguró. 

Finalmente, y en el contexto de 
este importante curso que nucleó a 
miles de riograndenses comprome-

tidos con la promoción de la salud 
mental, Martín Perez resaltó que para 
la gestión municipal “es fundamen-
tal seguir adquiriendo herramientas 
para continuar trabajando por una 
Río Grande para toda la vida, con un 

sistema de salud y de atención prima-
ria fortalecidos. Una ciudad donde se 
trabaje la prevención para nuestros 
jóvenes, adultos, adultos mayores e in-
fancias, y que garantice el cuidado de 
todos y todas”.

RÍO GRANDE
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Por Lien Tapia.- Vuelve a rodar la 
bola en la 40x20 más austral del mun-
do. El fixture de la primera fecha del 
Torneo Clausura 2024 agita una nueva 
ilusión doméstica. La Gloria, los as-
censos, los descensos, las clasificacio-
nes a las Copas Regionales y más, tiñen 
al último torneo del año. 

Pero claro, no sé bancaba más la 
espera. La agonía de la bola en la ciu-
dad exigía que el fixture del Clausura 
se haga presente y, después de darse a 
conocer todo lo que esté fin de semana 
se juega, la expectativa y la manija es 
total, el cierre de calendario de nuestro 
Futsal tiene tantos condimentos que 
sin dudas será una recta final maravi-
llosa, de Futsal deluxe, de puño apre-
tado y de desilusión también 

Pase y vea, calidad hay de sobra. 

Me verás volver… 
Rápidamente nos tenemos que me-

PREPAREN, APUNTEN, 
¡CLAUSURA!

FUTSAL

gularidad que les permita alcanzar el 
objetivo de jugar la temporada 24/25 
en la Elite. 

Ellos por su parte tienen en la 
cima a Ateneo, que sueña con el re-
greso inmediato a la máxima división 
pero que sabe que la exigencia es de-
masiado grande y que cada rival ju-
gará sus cartas. CAEF lo persigue de 
cerca al igual que CAMPOLTER entre 
otros rivales como Millo, Lasserre o 
Escuela de Futsal MB. Lo que prome-
te un desenlace en el ascenso de pe-
lícula y la posibilidad de un reducido 
final que hará frenar los corazones. 

La ciudad en pugna
El femenino abrirá cartas el sába-

do bien temprano en el Microesta-
dio de la ciudad. Allí CAMPOLTER y 
AATEDYC darán inicio a un clausura 
que tiene divisiones y objetivos cla-
ros. Ya Poli fue destronado en Copa 
Ushuaia a manos de Cuervos FDM y 
las Azulgrana no entregarán su trono, 
así como así. Querrán, las de Gómez 
y compañía, adueñarse de la ciudad 
en este 2024 y para ello iniciarán su 
camino en el Clausura frente a Es-
cuela de Futsal MB en el mediodía 
sabatino, también en Cochocho Var-
gas. 

Por su parte, el Poli B que disputa 

la Copa Argentina en San Juan, descan-
sar naturalmente este fin de semana. 

Párrafo aparte para el descenso en 
esta categoría, es que Millo FDM tiene 
todos los números para abandonar la 
Elite, Pero si MB y HAF, junto con AA-
TEDYC no levantan cabeza, también 
verán tambalear su permanencia en la 
máxima categoría. 

Hola perdido
Se encienden las luces de la elite 

del futsal… el torneo doméstico que 
ha quedado opacado por las citas pro-
vinciales y patagónicas vuelve al ruedo 
para llenar los corazones y las redes. 

El sábado por la tarde, previo al su-
perclásico del fútbol argentino, Galicia 
dará inicio al Clausura enfrentando a 
Andes del Sur. El Galo se buena per-
formance en el apertura apunta a ase-
gurarse una nueva plaza a los torneos 
Patagónicos del año que viene en tanto 
wue el elenco de Oyarzo inicia una di-
fícil tertulia para no perder la división.

Ya metidos en el domingo la fecha 
se completará en Casa del Deporte. 

Allí, el primer duelo será de pelícu-
la por completo, ya que UOM y HAF, 
nada menos que los dos finalistas del 
Apertura se verán las caras en la pri-
mera fecha dejando la cara muy alta 
y poniendo en juego puntos más que 

ter en el plano del ascenso. La carre-
ra por llegar a la Elite del Futsal será 
alucinante y varias novedades hay 
que mencionar en este certamen. 
Lo primero en agenda es un trio de 
elencos nuevos que se bautizarán 
en la Primera B aunque no conta-
rán con el gozo de la posibilidad de 
ascenso. Magallanes FC y Cocol FC 
jugarán la Primera B masculino en 
este semestre (se enfrentarán en la 
primera fecha) en tanto que Lati-
noamericano firmara planilla en la 
B Femenino. 

Todos los elencos mencionados 
iniciarán está parte de la Primera B 
(torneo anual) con cero puntos y sin 
posibilidad de pelear ascenso ni re-
ducido. 

En cuanto a los que pugnan por 
el ascenso. En el Femenino CAEF y 
Cuervos Grana están cabeza a cabe-
za preparados para sostener una re-
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valiosos para el Clausura y para la tabla 
general anual. 

Camioneros hará su presentación a 
continuación, se medirá ante AEP que 
es otro de los que camina por la cornisa 
del descenso, aunque el Camión sabe 
que no debe tropezar ya que no ha he-
cho un Apertura a la altura y necesita 
sumar puntos para que no peligre su 
participación en las citas regionales. 

En la tarde, siempre en Casa del De-
porte, Mercantil que viene de juntar 
flores en Copa Ushuaia y Copa Argen-
tina, acaba de tropezar también en el 
regional de Clubes y ve a Arturo Pratt, 
otro complicado con el descenso, a un 
rival más que oportuno para volver a 
entonarse y encaminar, por qué no, un 
nuevo rumbo hacia el título. 

Acaso uno de los choques más atrac-
tivos de la primer fecha. Comercio y 
Los Andes Cierran la uno de Clausura. 
Los de Ralinqueo, parejos y prácticos 
enfrentarán al siempre rocoso Vidriero 
que ha merecido más de lo que tuvo en 
el Apertura, Pero que los números in-
contestables le indican que, en caso de 
no cosechar puntos, una vez más pe-
nara, por la permanencia.

Se asciende al primer escalón de la 
última competencia del año, la bande-
ra a cuadros está allá a la vista y la recta 
final del Futsal marcará agenda de aquí 
y hasta que las velas arda. Ahora cada 
punto y cada grito sagrado cuentan en 
una carrera que tiene demasiadas co-
sas en juego, demasiados objetivos y 
pocas oportunidades en un reloj. De 
competencia anual que se está dilu-
yendo. Empieza el show, disparen.
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VICTORIA VUOTO PUSO EL ACENTO EN 
ASUNTOS RELACIONADOS CON OBRAS

La legisladora justicialista de Tie-
rra del Fuego, Victoria Vuoto, realizó 
un repaso de los temas a su juicio más 
relevantes abordados por la Legislatu-
ra durante su quinta sesión ordinaria 
en Ushuaia. En declaraciones formu-
ladas en FM Master’s, Vuoto puso el 
énfasis en una serie de proyectos que 
consideró estratégicos para el desa-
rrollo provincial, particularmente 
aquellos relacionados con obras de 
infraestructura y promoción de la in-
versión privada.

Uno de los puntos centrales men-
cionados por la legisladora fue la Ley 
de Responsabilidad Social Empresa-
ria, que busca incentivar a las empre-
sas de la provincia a adoptar prácticas 
responsables. Según apreció, esta ley 
tiene el potencial de atraer inversio-
nes necesarias para la concreción de 
importantes obras de infraestructura, 

La legisladora provincial del partido Justicialista hizo un repaso de los que consideró los asuntos de mayor importancia que 
abordó la Legislatura en su quinta sesión ordinaria llevada adelante este jueves en la ciudad de Ushuaia.

LEGISLADORA JUSTICIALISTA

en áreas como la salud, entre otras. “La 
Ley de Responsabilidad Social Empre-

saria es para promover el comporta-
miento responsable de las empresas 
de la provincia y con la iniciativa pri-
vada podamos destrabar la búsqueda 
de inversiones que se necesita en la 
provincia para cumplir con obras de 
infraestructura en materia de salud 
y otras materias pendientes”, afirmó 
Vuoto, subrayando la importancia de 
esta medida para abordar necesida-
des críticas.

Otro de los temas destacados fue la 
apertura de la ruta provincial 7, que se 
ha convertido en una prioridad para 
garantizar el desarrollo de la zona 
norte de la provincia, particularmen-
te en la Margen Sur de Río Grande. 
Vuoto expresó que la declaración de 
esta obra como estratégica permitirá 
mejorar la transitabilidad y resolver 
problemas logísticos que han afecta-
do a la región durante años. “De esta 
manera, aperturando la ruta 7, vamos 
a garantizar una transitabilidad segu-
ra y mucho más eficiente para todos 
los vecinos de la Margen Sur de Río 
Grande”, indicó, agregando que las 
autoridades provinciales ya han in-
cluido esta obra en el presupuesto del 
próximo año.

En este contexto, explicó que, si 
bien los avances en la construcción de 
la ruta ya son significativos, quedan 
pocos trabajos por realizar, que po-
drían concluirse en la próxima tem-
porada de obras. “La ruta tiene ya un 
trabajo muy importante hecho, queda 
muy poco por hacer. Está proyecta-
do en el presupuesto para el año que 
viene, es lo que hemos solicitado y lo 
han incorporado también las autori-
dades del Ministerio de Economía de 
la provincia”, sostuvo. Además, señaló 
que la culminación de esta obra daría 
respuesta a una demanda de más de 
diez años por parte de la comunidad 
de Río Grande.

Por otra parte, también abordó la 
situación del proyecto de adhesión al 
Régimen de Incentivo a la Generación 
de Inversiones (RIGI), impulsado por 

el bloque de La Libertad Avanza. En 
realidad, aclaró que este tema no fue 
tratado en la sesión, ya que fue remi-
tido a la Comisión 2 para su análisis. 
“El RIGI no se trata en la Legislatura 
hoy. Hay un proyecto de La Libertad 
Avanza que pretende adherir a ese ré-
gimen nacional que ha sido girado a 
la Comisión 2”, explicó.

Finalmente, la legisladora hizo re-
ferencia al proyecto presentado por 
el Ejecutivo provincial en torno a la 
figura de la iniciativa privada, desta-
cando su potencial para atraer inver-
siones privadas en grandes obras de 
infraestructura. Victoria Vuoto subra-
yó la importancia de este mecanismo 
para proyectos como rutas, autopis-
tas y obras de gran envergadura que, 
debido a la falta de recursos públicos, 
requieren de financiamiento privado. 
“Lo que permite la iniciativa privada 
es que un privado venga y proponga 
al Estado cómo va a hacer esa obra y 
cómo la va a financiar. No hay recur-
sos del Estado, no hay recursos públi-
cos, sino que después el privado va 
a hacer una propuesta de cómo va a 
cobrar esa inversión. Por ejemplo, un 
canon de uso por instalaciones que va 
a explotar. Tiene varias posibilidades 
esta figura”, explicó.

En este sentido, remarcó que la 
iniciativa privada es una herramien-
ta ampliamente utilizada en América 
Latina, especialmente en momentos 
de crisis de financiamiento como el 
que enfrenta actualmente el Estado 
provincial. Según sostuvo, este tipo 
de proyectos permitiría acelerar la 
realización de obras esenciales para 
la provincia. “Es una figura que se usa 
en todos los estados de América Lati-
na cuando se viven crisis de financia-
miento grandes como la que estamos 
viviendo y el Estado necesita resolver 
ese problema, porque necesita salir a 
generar obras esenciales. Es una he-
rramienta para que el privado pueda 
invertir a esa escala: la de la infraes-
tructura”.
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Lo que comenzó como una detención por drogas derivó en un choque contra un restaurante, una mujer herida de arma blanca 
y una carta suicida. Un drama surrealista que tiene a Río Grande desconcertado y a la policía buscando respuestas.

DE LA COCAÍNA AL INTENTO DE SUICIDIO 
EN UN RESTAURANTE

Una escena digna de un thriller se 
desató en la ciudad de Río Grande, 
donde una camioneta implicada en 
un caso de drogas terminó estrellán-
dose contra un restaurante, con su 
conductora herida de arma blanca y 
una carta suicida en el asiento. 

Lo que podría parecer una se-
cuencia sacada de un guion cinema-
tográfico se desarrolló en la vida real 
el pasado miércoles y jueves, cuando 
una mujer y un hombre fueron dete-
nidos por transportar cocaína en una 
camioneta, solo para protagonizar un 
hecho aún más desconcertante al día 
siguiente.

El miércoles por la noche, las fuer-
zas de seguridad federales intercep-
taron una Ford Ranger en las calles 
Posadas y Santa Fe del barrio Mutual, 
luego de un seguimiento que terminó 
con la detención de sus ocupantes. 

Un hombre de apellido Isorna y 
una mujer de apellido Jara, ambos 
provenientes de Ushuaia, fueron en-
contrados con 200 gramos de cocaína 
escondidos en el vehículo. A pesar de 
la gravedad del hallazgo, el juzgado 
federal de Río Grande ordenó la li-
beración de los detenidos esa misma 
noche. Pero la historia no terminó 
ahí.

Al día siguiente, la camioneta vol-
vió a protagonizar un suceso insólito 
cuando, en el mediodía del jueves, 
impactó violentamente contra el lo-
cal gastronómico Frankfurt, en la 
avenida Belgrano. 

En una escena que bien podría ca-
lificarse de grotesca, las unidades de 
emergencia encontraron a la misma 
mujer excarcelada el miércoles, al 
volante de la Ford Ranger, ahora con 
dos heridas de arma blanca en el ab-
domen. 

En el interior del vehículo, los ofi-
ciales hallaron una cuchilla de carni-
cero en el asiento del acompañante y 
una presunta carta suicida dirigida a 
Constantino, el actual dueño del res-

taurante contra el que Jara se había 
estrellado. La misiva insinuaba un 
conflicto financiero entre ambos, lo 
que añadía un nuevo elemento de 
intriga a la ya compleja situación.

El destino quiso que Jara y su 
compañero de infortunios, Isorna, 
no solo estuvieran implicados en 
un caso de drogas y un intento de 
suicidio, sino que, además, fueran 
los ex propietarios del mismo lo-
cal comercial que acababa de ser 
embestido. Resulta que en tiempos 
pasados habían regentado el mismo 
restaurante, pero en otra locación, 
sobre la calle Lasserre. 

Si esto no fuera suficiente para 
los más incrédulos, el único ausente 
en el momento del choque era pre-
cisamente Isorna, quien también 
había sido liberado junto con Jara 
tras la detención de la noche ante-
rior.

La Policía de Río Grande, en 
medio de esta madeja de eventos, 
ahora busca dar con el paradero de 
Isorna. Mientras tanto, el descon-
cierto generado por estos hechos 
sigue ocupando un lugar central en 
la comunidad.

¿Ajuste de cuentas? ¿Desespera-
ción? Lo que está claro es que ni los 
mejores guionistas de Hollywood 
podrían haber ideado un desenlace 
tan inesperado como el que se vivió 
en las calles de Río Grande. Lo que 
parecía ser un simple operativo an-
tidrogas se convirtió en un drama 
en vivo que la comunidad aún trata 
de digerir. Mientras tanto, la inves-
tigación continúa, y el paradero de 
Isorna sigue siendo un misterio que 
la Policía intenta resolver.

UN CHOQUE SURREALISTA

EL MIéRCOLES POR LA 
NOCHE, LAS FUERZAS DE 
SEgURIDAD FEDERALES 
INTERCEPTARON UNA 
FORD RANgER EN LAS 

CALLES POSADAS Y 
SANTA FE DEL BARRIO 

MUTUAL, LUEgO DE 
UN SEgUIMIENTO QUE 

TERMINÓ CON LA 
DETENCIÓN DE SUS 

OCUPANTES. 
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AgENDA DE ACTIVIDADES PARA EL FIN DE 
SEMANA DEL ESTUDIANTE

La ciudad de Ushuaia se alista para 
vivir un fin de semana especial con una 
agenda cultural cargada de actividades, 
en el marco de las celebraciones por el 
Día de la Primavera y del Estudiante. 
Desde la Municipalidad, a través de su 
Secretaría de Cultura y Educación, se 
organizaron diversos eventos que pro-
meten convocar a toda la comunidad, 
desde jóvenes hasta adultos, con pro-
puestas para todos los gustos.

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación de la Municipalidad de Us-
huaia, destacó por FM Master’s la canti-
dad de actividades que se desarrollarán 
durante el fin de semana, haciendo hin-
capié en la variedad de opciones. “Hay 
una agenda bastante nutrida este sep-
tiembre y con particularidad este fin de 
semana, así que estamos a pleno desde 
la Municipalidad de Ushuaia y desde la 
Secretaría de Cultura”, expresó Molina.

Uno de los eventos es la celebración 
del Día Internacional de la Paz, que 
dará inicio a las actividades el sábado 
desde las 11:30 en la tradicional Pla-
za de la Campana. Como cada año, se 
llevará a cabo un acto conmemorativo, 

La secretaria de Cultura y Educación de la Municipalidad dio cuenta de la nutrida agenda de actividades para el próximo fin de 
semana, con festejo doble de la Primavera y del Estudiante. También anticipó detalles de las celebraciones por el aniversario de 
la ciudad.

USHUAIA

mo día con un concierto a cargo de la 
Banda Municipal, que se realizará a 
las 19 horas en la Casa de la Cultura. 
Este espectáculo, de entrada libre y 
gratuita, promete deleitar al público. 
“Vamos a tener un concierto a cargo 
de la Banda Municipal en un reperto-
rio muy lindo”, señaló la funcionaria, 
invitando a la comunidad a participar.

Paralelamente, en el foyer de la 
Casa de la Cultura, se inaugurará una 
exposición del programa de mura-
lismo denominado “Migrantes y Na-
tivas”, acompañada de una muestra 
creativa que incluirá la participación 
de cerveceros locales. Este espacio 
permitirá a los vecinos disfrutar del 
arte y la creatividad en un ambiente 
distendido.

El Día del Estudiante, que coincide 
con el sábado, tendrá su propio festi-
val en la Casa de la Juventud, conocida 
como el ex Medio Caño. En colabora-
ción con la Unión de Estudiantes Se-
cundarios, se llevará a cabo el “Festival 
Flores y Lápices”, donde los jóvenes 
podrán disfrutar de un micrófono 
abierto, bandas en vivo, proyecciones 
de cine y una feria de emprendedores. 
“Vamos a compartir con los jóvenes en 
su día en este entorno que les es pro-
pio”, explicó Molina, quien también 
anticipó una hamburguesada para to-
dos los asistentes.

Las actividades continuarán el do-
mingo con una peña dominguera en 
el Centro Cultural Esther Fadul, orga-
nizada en conjunto con la Asociación 
Tradicionalista Tacita de Plata. En esta 
ocasión, se conmemorará el aniversa-
rio del Éxodo Jujeño, con una jornada 
que comenzará a las 13:30 y se exten-
derá hasta las 19:00. Molina adelantó 
que será “una gran peña tradicional”, 
en la que no faltará música, baile y fol-
clore, convocando a todos los amantes 
de la cultura tradicional argentina.

Por otro lado, la secretaria de Cul-

tura y Educación también aprovechó 
para adelantar algunos detalles de las 
celebraciones por el próximo aniver-
sario de Ushuaia, que se conmemora-
rá el 12 de octubre. Este año, la ciudad 
cumple 140 años, un número redondo 
que será celebrado con un gran desfile 
y numerosas actividades a lo largo del 
día. Molina explicó: “Vamos a trabajar 
mucho con el día específico del 12 de 
octubre, ese día va a ser una gran fiesta 
popular, además del desfile”.

Entre los atractivos principales de la 
jornada se encuentra la tradicional pae-
lla en la Plaza Malvinas, un evento muy 
esperado por los vecinos de la ciudad. 
“Va a ser un día con bastante actividad”, 
afirmó Molina, subrayando el esfuer-
zo de la Municipalidad para mantener 
esta tradición en el contexto actual. La 
funcionaria también recordó que las 
instituciones, clubes y entidades inte-
resadas en participar del desfile pueden 
inscribirse hasta el 30 de septiembre a 
través de las redes sociales de la Muni-
cipalidad.

Además, se confirmó la realización 
de la Gran Peña del Ballet Cruz del Sur, 
que celebrará sus 40 años con una no-
che de danza y música, en lo que será el 
broche de oro para una jornada cargada 
de emociones.

Finalmente, respecto a la organiza-
ción de los puestos de comida para el 12 
de octubre, se aclaró que este año, ade-
más de las entidades deportivas, tam-
bién se permitirá la participación de 
instituciones educativas, considerando 
la situación económica actual. “Invita-
mos a que llenen los formularios, que 
también están en las redes sociales de 
la Municipalidad”, concluyó Belén Mo-
lina. Con esta nutrida agenda, Ushuaia 
se prepara para un fin de semana cul-
tural que promete ser inolvidable, ofre-
ciendo un espacio para la celebración, 
el arte y el encuentro entre vecinos y 
visitantes en la capital fueguina.

sumando una dimensión simbólica a 
los festejos primaverales.

La música será protagonista el mis-
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El presidente de la Asociación anunció que en el predio de Olegario Andrade y Gdor. Paz. cuya autorización al Ejecutivo para 
transferir su titularidad se debate en la Legislatura, proyectan construir, en principio, una mutual con consultorios para toda la 
comunidad.

TAXISTAS CONSTRUIRáN UNA MUTUAL CON 
CONSULTORIOS

La Asociación de Taxis de Ushuaia 
se encuentra impulsando una inicia-
tiva que podría beneficiar tanto a los 
trabajadores del sector como a la co-
munidad en general. En el predio que 
actualmente ocupa la parada 3 del 
servicio de taxis, ubicada en la inter-
sección de Olegario Andrade y Gober-
nador Paz, se proyecta la construcción 
de una mutual con consultorios. Este 
espacio, según lo detallado por la aso-
ciación, no solo servirá para mejorar 
las condiciones laborales de los taxis-
tas, sino también para ofrecer servicios 
médicos a la población.

La propuesta se encuentra actual-
mente en debate en la Legislatura, 
donde se trata la autorización para 
transferir la titularidad del terreno, un 
paso clave para llevar a cabo el proyec-
to. “Presentamos allá por octubre del 
2022 un proyecto justamente que tie-
ne que ver con el terreno que está en 
la parada 3”, explicó en FM Master’s 
el presidente de la asociación, Fabián 
Lara. 

Hasta la fecha, los taxistas solo con-
taban con un permiso y un canon de 
uso para usufructuar la dársena del 
lugar, lo que limitaba las mejoras que 
podían realizar: “Nosotros desde hace 
varias décadas teníamos solamente 
un permiso, un canon de uso, del cual 
se pagaba una pequeña cuota ínfi-
ma para poder usufructuar la dársena 
propiamente dicha e inclusive poder 
pagar un baño, ya que ni siquiera nos 
permitían las instalaciones poder po-
ner un baño para los choferes”.

La falta de infraestructura adecua-
da ha sido una problemática histórica 
para los taxistas de Ushuaia. El presi-
dente recordó que, ante la imposibili-
dad de construir un baño en el lugar, 
se optó por instalar un baño químico: 
“Se decidió en aquellos años poner un 
baño químico, ya que ni siquiera tenía-

mos la posibilidad de agrandar lo que 
hoy está ahí, que es conocido como el 
kiosquito”. Esta situación fue uno de 
los motivos que impulsaron a la Aso-
ciación de Taxis a buscar una solución 
más permanente y ambiciosa, lo que 
derivó en el proyecto de la mutual.

El predio en cuestión abarca apro-
ximadamente 550 metros cuadrados, y 
aunque parte del terreno pertenece a 
la dársena actual, el proyecto contem-
pla la ampliación del espacio hacia Go-
bernador Paz y Andrade, sin afectar la 
cocina municipal, la cual está excluida 
del plan. “Es un predio de aproximada-
mente 550 metros cuadrados, de don-
de está la dársena son por calle Gober-
nador Paz aproximadamente 7 metros 
más hacia la derecha y 35 o 36 metros 
de fondo y nuevamente vuelve la línea 
hasta calle Andrade, sin tocar la cocina 
de la Municipalidad, eso sí está exclui-
do” explicó.

El proyecto de la mutual no está li-
mitado únicamente a los taxistas y sus 
familias, sino que se concibe como un 
espacio abierto a toda la comunidad. 
“En principio el proyecto inicial habla-
ba de ver la forma de construir algo no 
solo para la familia de taxi, sino para la 
comunidad”, aseguró el representante 
de la asociación. 

Ante la visible oportunidad de la 
adquisición del terreno, los taxistas ya 
están evaluando diferentes alternati-
vas de financiamiento, que podrían in-
cluir tanto inversiones privadas como 
apoyo gubernamental: “Una vez que 
adquiramos la tierra, después buscare-
mos los medios no solo a través de la 
asociación, sino en una inversión pri-
vada o del gobierno para ver la forma 
de poder concretar”.

La iniciativa no solo responde a una 
necesidad laboral, sino que también se 
vincula con la realidad de muchos de 
los taxistas y sus familias, que cuentan 
con profesionales de la salud entre sus 
integrantes. Según explicó el presiden-
te de la asociación, dentro de la comu-
nidad de taxistas hay una importante 
cantidad de hijos que han seguido ca-
rreras profesionales, especialmente en 
el ámbito de la salud: “Tengo familia de 
profesionales de la salud y dentro del 
rubro hay muchísima cantidad de hi-
jos de taxistas que son profesionales, 
no solo en este rubro, sino en otros y 
bueno, por ahí marcharía en principio 
la idea de poder agrandar como ya lo 
tienen por ahí otros gremios, UOM, 
Comercio, etc. que sea el de taxis tam-
bién abierto a la comunidad”.

El proyecto, en su etapa inicial, con-
templa la creación de una mutual con 
consultorios, pero su desarrollo podría 
ampliarse en el futuro. “En principio 
sería una mutual con consultorios 
y después ir viendo qué es lo que se 
puede ir haciendo y cómo se puede ir 
agrandando”, concluyó el representan-
te de los taxistas, Fabián Lara.

PARADA 3 DE USHUAIA

EL PROYECTO DE LA 
MUTUAL NO ESTá 

LIMITADO ÚNICAMENTE 
A LOS TAXISTAS Y SUS 
FAMILIAS, SINO QUE 

SE CONCIBE COMO UN 
ESPACIO ABIERTO A TODA 

LA COMUNIDAD. “EN 
PRINCIPIO EL PROYECTO 

INICIAL HABLABA DE 
VER LA FORMA DE 

CONSTRUIR ALgO NO 
SOLO PARA LA FAMILIA 
DE TAXI, SINO PARA LA 

COMUNIDAD”, ASEgURÓ 
EL REPRESENTANTE DE LA 

ASOCIACIÓN. 
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El economista riograndense Juan 
Pablo De Luca expresó su preocupa-
ción por el impacto negativo que el 
presupuesto nacional propuesto por el 
presidente Javier Milei podría tener en 
Tierra del Fuego. En su análisis, por FM 
Master’s, De Luca destacó que este plan 
de gobierno para el año 2025, además 
de proyectar un ajuste económico ge-
neral, implica una disminución signi-
ficativa en los recursos destinados a la 
provincia.

Según el economista, el presupues-
to presentado por el gobierno de Milei 
en forma y horario inusuales, resulta en 
que las provincias, incluyendo a Tie-
rra del Fuego, enfrentarán dificultades 
económicas. “Es el primer presupuesto 
de este gobierno nacional. También es 
un plan de gobierno que se traduce en 
números”, indicó, y destacó que este 
proyecto no solo cubre las previsiones 
para el año 2025, sino que también 
confirma algunas cifras estimadas para 
2024.

En términos de actividad económi-
ca, De Luca subrayó que el presupuesto 
proyecta una caída del 3,8% en la eco-
nomía para 2024, seguida por un rebo-
te del 5% en 2025. “Es un rebote muy 
fuerte”, afirmó, pero puso en duda la 
viabilidad de tales proyecciones, espe-
cialmente en relación con otros facto-
res clave como la inflación y el tipo de 
cambio. 

Para el economista, las estimacio-

El economista riograndense analizó en términos generales el presupuesto nacional presentado por el presidente Javier Milei, y 
abordó los detalles de la negativa incidencia de ese programa de gobierno en las finanzas y economía de Tierra del Fuego.

DELUCA CONSIDERA QUE EL PRESUPUESTO 
NACIONAL CASTIgA A TIERRA DEL FUEgO

nes de inflación para el próximo año, 
que se proyectan en un 18% anual, 
son poco realistas, dado el contexto 
actual: “El último número de inflación 
dio cercano a 4%. Es decir, que para el 
próximo mes tiene que dar 1%. Eso no 
va a pasar para mí”.

Uno de los puntos más críticos del 
análisis de De Luca es la relación en-
tre la actividad económica y el dólar, 
un factor central en el presupuesto. 
De acuerdo con las proyecciones, el 
tipo de cambio oficial alcanzaría los 
$1.019 a diciembre de 2024 y $1.207 
para diciembre de 2025. Sin embargo, 

ANÁLISIS ECONÓMICO

nivel de empleo, el gobierno de Milei 
parece priorizar otros números, como 
la reducción de la inflación, aun a costa 
de una mayor recesión. 

En este sentido, criticó la intención 
del presidente de recortar 60 mil millo-
nes de dólares en gastos, y señaló que 
“esta primera carta de invitación a dia-
logar para las provincias es pésima”.

En el caso puntual de Tierra del 
Fuego, el economista fue especialmen-
te crítico respecto al bajo incremento 
de recursos asignados a la provincia en 
el presupuesto de 2025. Según su análi-
sis, los fondos destinados a obras, pro-
gramas y proyectos en el territorio fue-
guino aumentarán solo un 29%, lo que 
convierte a la provincia en una de las 
más perjudicadas en términos porcen-
tuales: “Es la segunda provincia más 
castigada en esta cuenta, después de 
La Rioja”, afirmó, lo que refleja, según 
él, una falta de consideración hacia las 
necesidades locales por parte del go-
bierno nacional.

Además, remarcó que no solo se 
trata de una cuestión de montos gene-
rales, sino también de la calidad de las 
inversiones. Al desglosar el presupues-
to, encontró que prácticamente no se 
contemplan nuevas obras públicas fi-
nanciadas para Tierra del Fuego, más 
allá de algunos proyectos de Vialidad 
Nacional destinados al mantenimien-
to de rutas. Este panorama refuerza su 
convicción de que el presupuesto pro-
puesto no responde a las expectativas 
de desarrollo de la provincia.

En síntesis, la visión de Juan Pablo 
De Luca sobre el presupuesto nacional 
es clara: Tierra del Fuego se encuentra 
entre las provincias más castigadas, 
tanto en términos absolutos como re-
lativos. El economista puso en duda 
la sostenibilidad de las proyecciones 
económicas del gobierno de Milei y 
alertó sobre las consecuencias que esto 
podría tener para la economía local, en 
particular por la falta de inversión pú-
blica y la complicada situación fiscal 
que afronta la provincia.

el economista advirtió que mantener 
este tipo de cambio en un contexto de 
rebote económico será complicado, 
ya que el incremento en la actividad 
económica implica un aumento en la 
demanda de importaciones, que a su 
vez se paga en dólares. “¿Hay dólares 
en el Banco Central? Y… muy poqui-
tos”, señaló, haciendo énfasis en la es-
casez de reservas.

De Luca también contrastó las 
prioridades del actual gobierno con 
las del anterior, destacando que mien-
tras la administración anterior se en-
focaba en la actividad económica y el 
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de la Independencia de Chile. Mar-
tín Perez acompañó a los hermanos 
chilenos en el festejo de sus fechas 

Lo expresó el intendente Martín 
Perez en el marco del 214° aniversario 

En la quinta sesión ordinaria del 
año, la Legislatura de la provincia 
sancionó el Régimen Especial 
de Presentación Espontánea y 
Regularización de Deudas, proyecto 
presentado por el bloque del 
Movimiento Popular Fueguino.

“El objetivo es que quienes 
se hayan atrasado en pagar los 
impuestos dado el escenario 
económico que se atraviesa, puedan 
acceder a la moratoria”, expresaron 
desde el bloque FORJA.

En los fundamentos de la iniciativa, 
impulsada por el legislador Damián 
Löffler, se señala que la medida 
se solicita “teniendo en cuenta la 
difícil situación que atraviesan 
distintos sectores de la actividad 
económica Provincial”. Entienden 
que la herramienta, permitirá a los 
contribuyentes la regularización de 
su situación fiscal.

Asimismo, indicaron que “los 
comercios o cuentapropistas que 

APROBARON EL RégIMEN ESPECIAL DE PRESENTACIÓN 
ESPONTáNEA Y REgULARIZACIÓN DE DEUDA

hayan tenido dificultades para 
pagar los impuestos en Agencia 
de Recaudación Fueguina (AREF), 
en estos últimos tiempos, podrán 
normalizar esa situación”, 
precisaron.

Además, reconocen que en 
“muchos casos, la situación de 
atraso no está relacionada con 
una intencionalidad, sino que 
está vinculada con un factor 
recesivo que está viviendo la 
economía actualmente. Todo el 
sector comercial posee dificultades 
al momento de cubrir gastos”, 
ampliaron.

La norma especifica que los 
contribuyentes o responsables 
tendrán un plazo de sesenta días 
corridos a partir de la entrada en 
vigencia de la presente Ley, para 
formalizar su acogimiento. Además, 
se faculta a la AREF a prorrogar 
el presente régimen por un plazo 
único de treinta días corridos.

SESIONÓ LA LEGISLATURA

Finalmente, el cuerpo legislativo provincial sancionó el régimen mediante el cual se pueden regularizar deudas con la AREF. La 
iniciativa, varias veces postergada, era reclamada insistentemente por las cámaras de comercio.
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Un proyecto legislativo impulsado 
por los legisladores Agustín Coto y Na-
talia Gracianía, de La Libertad Avanza, 
busca integrar las bases antárticas al 
sistema de salud provincial de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlán-
tico Sur. La propuesta responde a la 
necesidad de crear un marco legal que 
permita al Ministerio de Salud provin-
cial regular los servicios médicos en el 
sector antártico, a pesar de que actual-
mente el Comando Conjunto Antár-
tico (Cocoantar) y la Armada brindan 
atención en las bases como Marambio 
y Petrel.

Coto, en FM Master’s, destacó en 
la quinta sesión de la Legislatura la 
importancia de esta iniciativa. Según 
explicó, el proyecto fue elaborado con 
la colaboración de profesionales de la 
salud y expertos en temas antárticos, 
buscando darle al Ministerio de Salud 
la normativa necesaria para regular la 
atención médica en las bases antárti-
cas, una zona que considera parte inte-
gral de la provincia. “Este proyecto que 
presentamos fue trabajado por el equi-
po nuestro, pero también a pedido de 
gente que se dedica al rubro de salud 
y conectada con la cuestión antártica”, 
afirmó el libertario.

BUSCAN CREAR NORMATIVA PARA QUE LA 
PROVINCIA PROVEA SALUD EN ANTáRTIDA

PROYECTO LEGISLATIVO

LICITACION PUBLICA Nº 08/24
“ADQUISICIÓN DE HORMIGÓN PARA VEREDAS Y CORDÓN 

CUNETA CASCO CÉNTRICO- TOLHUIN”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación 
y Desarrollo Urbano, llama a LICITACION PÚBLICA Nº 08/24  para la 
“ADQUISICIÓN DE HORMIGÓN PARA VEREDAS Y CORDÓN CUNETA 
CASCO CÉNTRICO- TOLHUIN”;
PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS CIENTO OCHENTA Y CINCO MILLONES 
QUINIENTOS CINCUENTA Y OCHO MIL CUATROCIENTOS CON 00/100 ($ 
185.558.400,00).

VALOR DEL PLIEGO: OCHENTA MIL CON 00/100 ($ 80.000,00)

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) 
TOLHUIN. 
HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL 
DÍA 03 DE OCTUBRE DEL AÑO 2024, EN MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES 
N°327. TOLHUIN (9412)
APERTURA DE SOBRES: EL MUNICIPIO DE TOLHUIN- LUCAS BRIDGES 
N°327 - TOLHUIN (9412) - EL DIA 03 DE OCTUBRE DEL AÑO 2024, A LAS 
12:00HS.
CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.
licitaciones@gmail.com  

La reciente incorporación de un en-
fermero fueguino civil en la Antártida 
es uno de los factores que impulsaron 
la creación de esta propuesta. Coto su-
brayó que es fundamental que la provin-
cia establezca un marco normativo que 
reconozca a la Antártida como parte de 
su sistema de salud: “Creíamos que era 
necesario crear el marco normativo para 
que la provincia tenga en su normativa 
a la Antártida como parte de su sistema 
de salud”.

El legislador también resaltó las di-
ferencias que existen entre las ciudades 
de la provincia, Ushuaia, Río Grande y 
Tolhuin, y las bases antárticas, lo que 
requiere un enfoque adaptado a las par-
ticularidades de esa región. Además, 
mencionó la importancia simbólica del 
proyecto en términos de soberanía y 
jurisdicción provincial: “Tiene un valor 
simbólico que es el valor de ejercicio de 
gobierno sobre la jurisdicción antártica 
que sí tiene nuestra provincia, porque 
Antártida es nuestra provincia”.

El proyecto se alinea con otros impul-
sos legislativos en la misma dirección, 
como una iniciativa presentada por el 
legislador Matías Lapadula. Además de 
establecer un marco legal, Coto enfatizó 

El bloque de La Libertad Avanza impulsa un proyecto que busca proveer un marco normativo para que la provincia pueda dotar 
al sector antártico del servicio de salud, como parte integrante de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur.

el valor simbólico de este proyecto 
para reforzar la presencia de la pro-
vincia en la Antártida y ejercer su 
soberanía. “Es, además de lo formal, 
lo normativo, lo que hace a la ley en 
sí misma y en el ordenamiento jurí-
dico del Estado fueguino en relación 
a Antártida, también tiene un valor 
simbólico y un valor de ejercicio de la 
soberanía o de la jurisdicción provin-
cial”, destacó.

La propuesta también busca equi-
librar la percepción de la Antártida, 
que ha sido históricamente vista 
desde una óptica militar debido a las 
necesidades logísticas. Coto subrayó 
la importancia de que la provincia 
asuma un rol más activo en la gestión 

antártica: “Hablamos siempre de Mal-
vinas, cosa que está muy bien, estamos 
todos de acuerdo, pero tenemos una 
lectura castrense, muy militarizada de 
la Antártida, por motivos relacionados 
a la logística antártica. Pero la provincia 
tiene que hacer hincapié en su rol en la 
Antártida”.

El legislador concluyó resaltando el 
consenso alcanzado en la Legislatura 
sobre la necesidad de avanzar en este 
proyecto, a pesar de las diferencias po-
líticas. “Me alegro que esta Legislatura 
tenga, aún con las diferencias políticas 
que podamos tener, una visión mayo-
ritaria o casi total de todos los bloques 
políticos en lo que a esto respecta”, fi-
nalizó Agustín Coto.
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En la mesa paritaria que se de-
sarrolló este jueves en la ciudad de 
Tolhuin, el Gobierno de la provin-
cia acordó con representantes de 
los trabajadores de los escalafones 
seco y húmedo de la administra-
ción pública provincial una nueva 
recomposición salarial.

El encuentro se desarrolló en la 
Delegación del Gobierno provin-
cial en la localidad mediterránea, 
continuando con el diálogo en 
mesa paritaria abierta que se lleva 
adelante desde principios de ges-
tión. Al encuentro asistieron direc-
tivos de ATE, UPCN y ATSA.

En esta continuidad del debate 
se acordó para el escalafón seco 
una suba del 8% al básico para los 
haberes del mes de septiembre y 
otro 8% para los sueldos del mes de 
octubre, manteniendo la suma fija 
en $77 mil pesos. Y se invitó a entes 
autárquicos y descentralizados a 
adherir al mismo.

Mientras que, para el escalafón 
húmedo el incremento al básico 
será del 10% en ambos meses, la 
suma fija que se percibía de $80 mil 
se redistribuye en el incremento al 
salario básico, pasando a $ 60 mil.

“En la oportunidad además 
aprovechamos la oportunidad para 
hablar de otros temas como el tra-
tamiento sobre las comisiones del 
convenio colectivo de trabajo y 
otras cosas inherentes al mejora-
miento del convenio colectivo y de 
la calidad de vida de nuestros com-
pañeros y compañeras estatales”, 
sostuvo luego del encuentro Wal-
ter Campos, secretario de Asuntos 
Gremiales de la Secretaría de Re-
presentación Política.

Por parte del Ministerio de Eco-
nomía estuvieron presentes María 
Sara Lovisolo D’Anna, secretaria de 
Capital Humano, Celina Thomson, 
subsecretaria de Capital Humano y 
Rubén Borla, director Provincial de 
Innovación Económica.

En lo que va del ejercicio 2024, 
el gobierno provincial mejoró los 
haberes estatales de ambos escala-
fones en un 137%, en promedio, en 
un contexto inflacionario nacional.

Fue el desenlace de las negociaciones con los gremios ATE, UPCN y ATSA. Básicamente habrá un aumento del 8% para el 
escalafón seco y del 10% para el húmedo, tanto en septiembre como en octubre.

gOBIERNO ACORDÓ NUEVA RECOMPOSICIÓN SALARIAL 
PARA ESCALAFONES SECO Y HÚMEDO

PARITARIAS
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SE LLEVÓ A CABO EL COMITé PROVINCIAL DE 
SEgUIMIENTO Y CONTROL DE PERROS

En representación del Municipio de 
Río Grande asistieron el subsecretario 
de Servicios y Seguridad Ciudadana, 
Javier Calisaya; el director General de 
Prevención y Seguridad Ciudadana, 
Agustín Colombera; y el director de 
Servicios Veterinarios, Leandro García.

La agenda de la reunión se cen-
tró en la problemática de los perros 
sueltos y su impacto tanto en áreas 
urbanas como rurales. Los asisten-
tes dialogaron sobre los avances en la 
implementación de políticas públicas 
que trasciendan los límites municipa-
les y aborden esta cuestión de manera 
integral.

En primer lugar, se dialogó sobre 
el programa de comunicación que se 
implementará para concientizar a la 
ciudadanía sobre la tenencia respon-
sable de mascotas. Posteriormente, se 
planificó avanzar en un programa de 
intervención que comenzará a ejecu-
tarse en octubre, el cual generará in-
dicadores y muestreos sobre la pobla-
ción canina en las tres ciudades y sus 
áreas rurales. 

Cabe destacar que la implemen-

Se llevó a cabo el segundo encuentro presencial de este Comité que fue creado por Ley Provincial, con el propósito de colaborar 
interinstitucionalmente en la resolución de la problemática de los perros asilvestrados. Esta vez, el encuentro tuvo lugar en la 
ciudad de Río Grande, donde se reunieron representantes del Gobierno Provincial y de los Municipios de Río Grande, Tolhuin y 
Ushuaia, así como miembros del CADIC, Colegio de Veterinarios, INTA, SENASA y CONICET, entre otros.

tación de este programa no solo 
facilitará una campaña comunica-
cional integral, sino que también 
proporcionará datos valiosos para 
la formulación de políticas públicas 
relacionadas con el control de la po-
blación canina.

Por otra parte, es importante re-
saltar que el Municipio de Río Gran-
de ya está llevando a cabo diversas 
acciones para promover la tenencia 
responsable de mascotas en la ciu-
dad. 

Entre estas acciones se incluyen 
jornadas de castración masiva en 
tres quirófanos; campañas de va-
cunación antirrábica; chipeo y des-
paracitación; así como actividades 
educativas sobre tenencia respon-
sable y jornadas de adopción. Ade-
más, se ha realizado una importante 
inversión para fortalecer la infraes-
tructura y el equipo profesional ve-
terinario, incluyendo asistentes e 
inspectores que trabajan diariamen-
te para atender las necesidades so-
ciales.

PARA TODA LA FAMILIA

BRINDARáN CAPACITACIÓN 
CERTIFICADA EN REPARACIÓN DE 
PC Y SOPORTE DE REDES

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Dirección de Desarrollo 
del Talento Humano, en un trabajo 
articulado con el Centro Educativo 
de Nivel Terciario N°11, invita a 
los vecinos y vecinas a participar 
de la capacitación intensiva con 
certificación, en Reparación de PC y 
Soporte de Redes.

Los encuentros iniciarán el 30 de 
septiembre y tendrán lugar los lunes, 
miércoles y viernes en el horario 
de 18 a 22 horas, en el Centro de 
Inclusión Digital ubicado sobre la 
calle Cormorán N°120 del barrio Los 
Morros.

USHUAIA

Asimismo, cabe mencionar que 
la duración del trayecto académico 
será de 220 horas cátedras y estarán 
distribuidas en tres módulos. En 
tanto, se requiere que los estudiantes 
sean mayores de 18 años y cuenten 
con el secundario completo. 

Teniendo en cuenta que los cupos 
son limitados, las inscripciones 
serán vía formulario, el cual 
estará disponible en la web de la 
municipalidad desde el 20 al 25 de 
septiembre. Link de inscripción: 
h t t p s : / / w w w. u s h u a i a . g o b. a r /
capacitacion

RÍO GRANDE

RECONOCEN COMPROMISO Y 
TRABAJO MANCOMUNADO CON 
EL MUNICIPIO

Lo destacó Claudia Peláez, 
psicóloga del Centro de Entrenamiento 
Policial de la PBA y coordinadora del 
Programa de Prevención del Suicidio 
en el Ministerio de Seguridad de 
provincia de Buenos Aires, una de las 
capacitadoras en el 2° Curso Provincial 
de Formadores en Prevención de 
Suicidio.

La Lic. Claudia Peláez, una de las 
disertantes del 2° Curso Provincial de 
Formadores en Prevención de Suicidio 
que llevan adelante el Municipio de Río 
Grande y la Asociación de Psiquiatras 
de Argentina (APSA) en el Gimnasio 
del Colegio Don Bosco, afirmó que 
“poder participar en estas jornadas 
de prevención del suicidio fue un 
privilegio, porque por un lado me 

mostró el compromiso en primera 
persona de toda la comunidad de 
Río Grande, que se mostró interesada 
en formarse en una temática tan 
específica, llena de prejuicios, como 
es aún el fenómeno del suicidio”, y 
a su vez destacó “el rol fundamental 
del Estado, con su Intendente y 
subsecretario de salud, para llevar 
adelante esta formación”.

Peláez remarcó que este segundo 
Curso “es un compromiso de 
continuidad, de hacer una política 
seria y constante de un fenómeno 
que es mucho más importante, tal 
vez, de lo que la comunidad supone. 
No ser indiferente a esta situación, 
comprometerse, es fundamental 
para la prevención del suicidio”.

CURSO DE FORMADORES EN RÍO GRANDE
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EXITOSAS JORNADAS DE PREVENCIÓN DE SUICIDIO

El intendente de Río Grande, Martín 
Perez, celebró el éxito de las recientes 
jornadas de formación en prevención 
de suicidio organizadas por el munici-
pio, en las que destacó la participación 
activa de la comunidad. El evento, que 
congregó a un numeroso público, fue 
calificado por Perez como un reflejo 
del compromiso local frente a una pro-
blemática que afecta profundamente a 
la provincia, especialmente a los jóve-
nes.

“Eso es lo que más nos llamó la 
atención de esa concurrencia tan im-
portante y tiene que ver con la respon-
sabilidad de una comunidad entera 
que siente esta situación como una 
gran problemática, pero no se queda 
de brazos cruzados”, señaló Perez en 
FM Master’s al referirse al interés de los 
ciudadanos en formarse para afrontar 
una cuestión tan compleja como el 
suicidio juvenil. A su juicio, este tipo 
de iniciativas busca proporcionar he-
rramientas efectivas para combatir 
una situación apremiante que, según 
expresó, requiere intervención inme-
diata.

Las jornadas, según indicó el inten-
dente, no son un hecho aislado, sino 
el resultado de una política pública 
que ha venido tomando forma desde 
la creación del área de salud mental 
dentro del sistema municipal. Durante 
su gestión, Perez priorizó este sector, 
brindándole mayor jerarquía y dotán-
dolo de profesionales destacados a ni-
vel nacional. “Lo que vivimos ayer fue 
el resultado de una política que veni-
mos llevando adelante desde nuestra 
área de salud, mental puntualmente, 
que creamos en nuestra gestión y que 
fuimos jerarquizando a medida que 
pasó el tiempo, con la presencia de los 
mejores profesionales de la Argentina”, 
afirmó.

La colaboración con asociaciones 

El intendente de Río Grande celebró la convocatoria a las jornadas de capacitación en prevención de suicidio organizadas por el 
municipio. Consideró que refleja la responsabilidad de la comunidad local de formarse en una temática compleja y angustiante.

PEREZ CONFÍA EN SEgUIR FORTALECIENDO EL 
SISTEMA DE SALUD MUNICIPAL

nacionales e internacionales ha sido 
clave en esta política de salud. En este 
sentido, destacó el trabajo conjunto 
con la Asociación de Psiquiatras de Ar-
gentina (APSA) y adelantó que se están 
estableciendo vínculos con organiza-
ciones similares en América Latina. 
“Hoy estamos trabajando con APSA 
que es la asociación que nuclea a los 
mejores psiquiatras de la Argentina, 
con una mirada también puesta en ver 
si este encuentro lo empezamos a pro-
yectar desde una mirada latinoameri-
cana, porque estamos ya vinculándo-
nos con la Asociación de Psiquiatras 
de Latinoamérica”, aseguró el jefe co-
munal.

La prevención es el pilar funda-
mental de esta política, y el objetivo 
principal es evitar situaciones que 
pongan en riesgo la salud mental de 
los ciudadanos. “La idea es seguir pro-
fundizando esta política y que sirva a 
la comunidad para prevenir, que es lo 
que más nos interesa”, subrayó Perez, 
evidenciando el carácter proactivo de 
la gestión en términos de salud públi-
ca.

También destacó la consolidación 
del sistema de salud municipal, que 
hoy cuenta con 345 profesionales de 
diversas especialidades, lo que permi-
te brindar una atención integral a los 
habitantes de Río Grande. En este con-
texto, recordó que, en el inicio de su 
gestión, se propuso fortalecer las polí-
ticas que ya habían sido bien recibidas 
por la comunidad, pero también mejo-
rarlas en términos de calidad. “Lo que 
nos propusimos al inicio de la gestión, 
es que aquellas buenas políticas que 
se venían aplicando, aquellas accio-
nes que eran muy bien aceptadas por 
la comunidad, había que sostenerlas, 
pero a la vez fortalecerlas, mejorarlas 
en calidad prestacional. Eso sin duda 
es lo que venimos haciendo”, señaló.

Además de reforzar el capital hu-
mano, la infraestructura ha sido otro 
eje fundamental. En la provincia, una 
de las principales dificultades es la 
captación de profesionales de la sa-
lud, por lo que contar con instalacio-
nes adecuadas también se convierte 
en un desafío prioritario. “No solo es 
una cuestión de sumar profesionales, 
que es lo más difícil en Tierra del Fue-
go, sino también contar con una in-
fraestructura acorde a lo que el servi-
cio demanda”, indicó Perez, y resaltó 
la reciente construcción de un nuevo 
centro de salud.

El fortalecimiento de la infraes-
tructura también se refleja en áreas 
específicas como atención a la infan-
cia y rehabilitación, sectores que han 
sido objeto de una atención particu-
lar por parte de la gestión municipal. 
Además, la promoción de actividades 
deportivas, culturales y formativas 
juega un rol clave en la prevención de 
problemas de salud mental. “El caso 
de salud mental es un trabajo interre-
lacionado y quiero destacar esto por-

que es muy importante. No es sólo el 
área de salud mental, que es el eje cen-
tral, sino también todo lo que conecta 
la prevención en materia de suicidio o 
de salud mental en general, que es el 
deporte, la actividad cultural, los talle-
res, la formación laboral”, puntualizó 
Martín Perez.

El municipio también ha puesto 
énfasis en la construcción de espacios 
para jóvenes, reconociendo la impor-
tancia de ofrecerles herramientas y 
espacios de contención. Actualmente, 
existen tres espacios jóvenes y se pro-
yecta la construcción de un cuarto en el 
barrio Malvinas Argentinas, cuya con-
creción se espera para el próximo año.

La política de salud del municipio de 
Río Grande se orienta hacia un enfoque 
integral, que abarca desde la preven-
ción del suicidio hasta el fortalecimien-
to del sistema de salud en su conjunto. 
Con un equipo profesional en constan-
te crecimiento y una infraestructura en 
expansión, el municipio continúa con 
un claro objetivo: cuidar la salud física 
y mental de la comunidad.
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EL gOBIERNO Y SU PLAN PARA PRIVATIZAR AEROLÍNEAS ARgENTINAS

NACIONALES

El vocero presidencial Manuel Adorni anunció que desde Casa Rosada ya están en tratativas con empresas para que se hagan 
cargo de la aerolínea de bandera si los sindicatos aeronáuticos siguen con medidas de fuerza. “Vamos a sepultar los piquetes 
gremiales de la casta aeronáutica”, amenazó.

A través de un mensaje que tuvo más 
de extorsión que de anuncio, el Gobier-
no informó que buscará reprivatizar la 
empresa Aerolíneas Argentinas si los 
gremios aeronáuticos continúan con 
sus medidas de fuerza. Así lo comuni-
có esta mañana la Casa Rosada durante 
una conferencia en la que, con un graví-
simo tono amenazante, se afirmó que la 
administración de Javier Milei va a “se-
pultar los piquetes gremiales de la casta 
aeronáutica” y se va a “despedir” a traba-
jadores y dirigentes del sector.

El anuncio privatizador en el que se 
intentó responsabilizar a los trabajado-
res de la aerolínea estatal por esa deci-
sión que afectará el patrimonio nacio-
nal, dejaría al país sin una empresa de 
bandera y entregaría los cielos a un mo-
delo de negocios que ya fracasó cuando 
se puso en marcha en la década del’90, 
tuvo lugar minutos después después de 

reprivatización de Aerolíneas Argen-
tinas se concretará “en caso de que las 
extorsiones que están recibiendo los ar-
gentinos con este tipo de medidas con-
tinúen”.

Apuntó particularmente contra el 
titular de la Asociación de Pilotos de 
Líneas Aéreas (APLA), Pablo Biró. Lo 
culpó a él “y a sus secuaces” de “afectar 
cerca de 40 mil pasajeros” con paros y 
asambleas.

“Para quienes no lo saben o no han 
trabajado en el sector privado –dijo el 
funcionario-, en una empresa privada 
si hacés un paro, no trabajás o compli-
cás la operatoria, te echan. La intención 
es que ese destino lo tengan quienes le 
complican la vida a miles y miles de ar-
gentinos con estas medidas.”

El mandadero recordó que “al asu-
mir el 10 de diciembre, el Presidente 
se propuso sepultar los piquetes” que 

que el expresidente Mauricio Macri pu-
blicara un comunicado en el que exigió 
“la liquidación y el desarme” de Aero-
líneas.

La administración de Javier Milei 
“ha iniciado conversaciones con varias 
empresas privadas latinoamericanas 
para que se hagan cargo finalmente de 
Aerolíneas Argentinas”, afirmó el voce-
ro Manuel Adorni.

El intento de entregarle la empresa 
aérea nacional a privadas americanas 
tiene un objetivo: doblegar las deman-
das gremiales que desde hace semanas 
se concretan en asambleas y paros que 
obligan a las compañías a reprogramar 
vuelos.

Para ello, el Gobierno lo mandó al 
vocero Manuel Adorni a descalificar a 
los gremios. Los trató de extorsiona-
dores y los amenazó con despedir al 
personal que representan. Dijo que la 

cortaban las calles en reclamos de ali-
mentos y sustento estatal. “Ahora vamos 
a sepultar los piquetes gremiales de la 
casta aeronáutica. Vamos a ir fondo con 
los piquetes aeronáuticos”, remató.

En sus esfuerzos por entonar seve-
ramente las amenazas, Adorni no dio 
detalles del plan de reprivatización de 
la aerolínea de bandera. Solo dijo que 
el Gobierno inició “conversaciones con 
varias empresas privadas latinoameri-
canas”.

No precisó cuáles ni quiénes fueron 
sus representantes ni cuáles funciona-
rios argentinos llevaron a cabo esas pri-
meras operatorias.

No obstante, horas atrás el Minis-
terio de Economía había publicado un 
breve mensaje en la red X al respecto. 
“Reunión del gobierno nacional para 
terminar con la extorsión permanente 
de los gremios de Aerolíneas Argenti-
nas”, dice el texto.

LA JUSTICIA ORDENÓ EL BLOQUEO DEL SITIO MAgIS TV Y 
DETUVIERON A CINCO PERSONAS

La Justicia ordenó este jueves el blo-
queo de todos los dominios relacionados 
con el servicio de televisión por internet 
Magis TV y pidió a Google que deshabi-
lite la aplicación en Android. Cinco per-
sonas quedaron detenidas en operativos 
simultáneos realizados en Argentina y 
Brasil.

La decisión del juez Esteban Rossig-
noli, del Juzgado N°4 de San Isidro, fue 
tomada en el marco de la Operación 404, 
una causa contra la piratería audiovisual 
iniciada en Brasil, dirigida por el Minis-
terio de Justicia de ese país, y que contó 
con la participación de entes guberna-
mentales de Argentina, Perú, Reino Uni-
do y Estados Unidos.

En Argentina, hubo allanamientos en 
Buenos Aires y Misiones para investigar 
redes de comercialización de TV Boxes, 
dispositivos utilizados ilegalmente para 
transmitir señales de las operadoras de 
TV por cable, que en estos casos ya traían 
instalada la aplicación de Magis TV.

También fueron allanados domicilios 
vinculados con los servicios IPTV ilega-
les denominados “Mospy TV” y “Federi-
co TV”, que ofrecen contenidos de diver-
sas plataformas.

Este jueves, en total, fueron detenidas 
5 personas en procedimientos simul-
táneos realizados en Argentina y Brasil. 
Además, se bloquearon 675 sitios web y 

PROPIEDAD INTELECTUAL

14 aplicaciones ilegales de streaming y 
música, según precisó el Ministerio de 
Justicia y Seguridad Pública brasileño.

En Argentina fueron detenidos Ke-
vin Ariel Bentancur, de 27 años; Leopol-
do Federico Peña, de 46; y Hugo Javier 
Mospan, de 47, acusados de violación a 
la Ley de Propiedad Intelectual.

Asimismo, se ordenó el bloqueo de 
todos los dominios relacionados con 
los servicios ilegales y la inhabilitación 
de su aplicativos en el sistema operati-
vo Android de Google.

Javier Tebas, presidente de LALIGA, 
entidad deportiva que organiza el fút-
bol profesional de España, celebró “la 
resolución de la justicia argentina tras 
la investigación del fiscal, basada en 
las pruebas presentadas por la Alianza 
contra la Piratería Audiovisual” ya que 
“representa un ejemplo mundial en la 
lucha contra la piratería y el fraude de 
contenidos audiovisuales”.

“No sólo se consiguió el bloqueo de 
todos los dominios asociados al servi-
cio ilegal y su infraestructura tecnológi-
ca, sino que también se dictaminó que 
Google debe impedir el uso de aplica-
ciones ilegales ya instaladas en dispo-
sitivos Android mediante los mecanis-
mos de seguridad de los que dispone, 
algo que hemos solicitado en numero-
sas ocasiones”, destacó.

Magis TV retransmite televisión en 
directo por medio de internet de for-
ma ilegal dado que no cuenta con los 
derechos de retransmisión. Se trata 

de una aplicación que toma de diversos 
programadores y distribuidores conteni-
dos audiovisuales para ofrecerlos direc-
tamente a los usuarios.
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LOS gOBERNADORES YA APLICAN 
EL AJUSTE DE U$S20.000 
MILLONES 

Se estima que este año el gasto 
de las provincias caerá algo más del 
20%. Formosa es la de mayor ajuste, 
con el 43% real. Sólo Neuquén regis-
tra incremento de ingresos.

La polémica se instaló a partir de 
la frase del presidente Javier Milei de 
que en 2025 las provincias tienen que 
hacer un ajuste del gasto equivalente 
a u$s60.000 millones, al presentar el 
Presupuesto 2025 en el Congreso.

A pesar de chicanear a la oposición 
con la afirmación de que sus miem-
bros no saben sumar y de jactarse de 
ser economista, la realidad es que la 
cifra que dio el primer mandatario 
estaba equivocada. Posteriormente, 
el diputado José Luis Espert, titular 
de la Comisión de Presupuesto y Ha-
cienda, tuvo que aclarar que se trata-
ba de u$s20.000 millones, u$s40.000 
millones menos que lo que había di-
cho el presidente.

Jujuy ya hizo todos los ajustes que 
se tenían que hacer, todo lo que había 
que achicar ya lo achicamos, afirmó 
el mandatario jujeño Raúl Sadir. 

Sin embargo, según indican los 
números oficiales de un grupo de 
provincias, hasta el primer semestre 
de este año, esa cifra ya se alcanzará 
en 2024. Así lo señala un reporte de 
la consultora Politikon Chaco sobre 
las cuentas de los estados subnacio-
nales.

“Estimo que el consolidado de 
las 24 provincias, al primer semes-
tre, podrían alcanzar un recorte por 
u$s11.000 o u$s12.000 millones y 
que, para fin de año alcancen los 
u$s20.000 o u$s22.000 bajo un su-
puesto de que la caída del gasto se va 

moderando un poco más hacia fin de 
año”, dijo a Ámbito el director de Po-
litikon Chaco, Alejandro Pegoraro.

La consultora difundió datos de 
12 provincias que han presentado 
sus números al cerrar la primera mi-
tad del año y estos distan mucho de 
la creencia que tienen desde el Poder 
Ejecutivo Nacional, de que son un 
“jolgorio de gasto”. En Formosa, por 
ejemplo, el ajuste fue muy superior al 
que planteó la Casa Rosada para este 
año, con una “motosierra” del 43% 
real.

El Gobierno inició con los gober-
nadores rondas de consultas para la 
aprobación del Presupuesto 2025, 
donde las provincias van a poner so-
bre la mesas estos números. En prin-
cipio, resultaría inviable para el año 
próximo que se achiquen por el mis-
mo margen que en 2024.

Puntos clave de las finanzas pro-
vinciales

Todas las jurisdicciones subnacio-
nales analizadas presentan una caída 
en el gasto público provincial, que va 
desde el -9,9% (CABA) hasta el -42,8% 
(Formosa). A nivel consolidado, el re-
corte del gasto público para esas 12 
jurisdicciones es de 21,2% real inte-
ranual.

En 11 distritos los ingresos tam-
bién caen de manera importante y 
solamente Neuquén muestra un alza 
en dicho concepto. El consolidado 
muestra una baja de los ingresos del 
14,4% real interanual.

Siguiendo la lógica del Gobierno 
nacional, se está cumpliendo el pedi-
do por el PEN: reducción de ingresos 
pero una baja aún mayor del gasto.

Un informe reveló que desde la 
derogación de la Ley de Alquileres, los 
alquileres saltaron un 213%.
El precio de los alquileres y de los 
servicios de telecomunicaciones 
aumentaron por encima del Índice de 
Precios al Consumidor (IPC) a nivel 
general. De este modo, la política de 
desregulación del Gobierno de Javier 
Milei pone bajo presión el proceso de 
desaceleración de la inflación.
Desde su llegada al Estado, Milei se 
propuso retirar al Estado del control 
de precios en muchos sectores de la 
economía, con el argumento de que 
había que ordenar los precios relativos 
luego de varios años de desequilibrio. 
Como consecuencia, en agosto la 
inflación interanual de servicios fue 
superior a la de bienes por tercer mes 
consecutivo.
En particular, un informe del 

ALQUILERES, INTERNET Y 
TELEFONÍA AUMENTARON POR 
ENCIMA DE LA INFLACIÓN

ECONOMÍA

Observatorio de Políticas Públicas 
de la Universidad de Avellaneda 
(UNDAV) remarcó que, desde la 
derogación de la Ley de Alquileres, los 
alquileres saltaron un 213%, 66 puntos 
porcentuales por encima de un IPC 
que trepó 147% entre diciembre de 
2023 y agosto de este año.
En el mismo sentido, UNDAV 
agregó que los servicios de internet 
y telefonía se incrementaron 201%, 
también bastante por encima de la 
inflación promedio. “El Gobierno 
estaría en una encrucijada ya que la 
desregulación parece complicar el 
objetivo de desinflar”, advirtieron 
desde el observatorio.
Por otro lado, el informe también 
prendió una señal de alarma al ver que 
la inflación núcleo, que no considera 
ni precios regulados ni factores 
estacionales, se viene acelerando.

EN LAS PROVINCIAS
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

LA DESOCUPACIÓN SUBIÓ AL 7,6% EN EL 
SEgUNDO TRIMESTRE 

1,7 MILLONES DE ARGENTINOS

Frente al segundo trimestre del 2023, el desempleo avanzó 1,4 puntos porcentuales, según informó el INDEC. Alcanzó a 383.000 
argentinos más que en el mismo período del año previo, precisó el economista Hernán Letcher.

La desocupación subió al 7,6% en 
el segundo trimestre de 2024 frente al 
6,2% del mismo período de 2023, lo que 
implicó un avance de 1,4 puntos por-
centuales (p.p.), según informó el Insti-
tuto Nacional de Estadísticas y Censos 
(INDEC). Sin embargo, frente al trimes-
tre previo experimentó una leve baja de 
0,1 p.p., ya que el desempleo se ubicó 
en 7,7%.

Extrapolado a la población, la des-
ocupación alcanzó a 1.734.000 de 
argentinos en el segundo trimestre, 
unos 383.000 nuevos desocupados, 
según precisó en diálogo con Ámbito 
el economista del CEPA, Hernán Let-
cher. Aunque, al considerar el total de 
la Población Económicamente Activa 
(PEA), pasó del 47,6% al 48,5% (0,9 p.p 
por encima del mismo período del año 
previo), mientras que la tasa de empleo 
tuvo una suba muy marginal, del 44,6% 
al 44,8%. “La mayor desocupación se 
explica por las personas que entran al 
mercado (¿bajos ingresos en el hogar?) 
y no consiguen trabajo”, resaltó Luis 
Campos, Investigador del Instituto de 
Estudios y Formación de la CTA - Autó-
noma.

Durante el primer trimestre de 2024, 
la tasa de desocupación alcanzó los 
máximos de la pandemia y, en el se-
gundo trimestre, los mantiene. Según 
analizó Campos, la desocupación es 
la más alta desde el segundo trimestre 
desde 2016, a excepción de 2020. “Con 

una actividad que lleva tres trimestres 
en rojo y donde solo tracciona el agro, 
el 7,6% hasta no parece un mal núme-
ro”, agregó.

Salvando las distancias, el propio 
Gobierno prevé que la desocupación 
continúe en aumento: en el Presu-
puesto 2025 que presentó el Ejecutivo, 
se proyectó que los seguros de des-
empleo pasarían de 112.439 en 2024 a 
161.127 para el año que viene.

La semana que viene el INDEC pu-
blicará los datos de pobreza e indigen-
cia del primer semestre del año.

La tasa de subocupación marcó el 
11,8% de la PEA, un aumento de 1,2 
p.p. frente al segundo trimestre del 
año previo (10,6%), mientras que los 
otros ocupados demandantes y los 
otros ocupados no demandantes dis-
ponibles alcanzaron, en conjunto, el 
10,3% de la PEA.

Consecuentemente, la presión so-
bre el mercado laboral, conformada 
por el universo de desocupados, su-
bocupados, ocupados demandantes 
y ocupados no demandantes dispo-
nibles, creció del 27,9% al 29,7% de la 
PEA en la comparación interanual.

Dentro de la población ocupada 
(44,8%), se destacó que el 73,8% son 
asalariados, mientras que el 36,4% no 
cuenta con descuento jubilatorio. Por 
otra parte, el 23% trabaja por cuenta 
propia, el 3% son patrones y el 0,3% 

son trabajadores familiares sin remu-
neración.

“Las que peor la pasaron fueron las 
mujeres jóvenes. La tasa de desocu-
pación subió 3 p.p. (pasó del 13,4% 
al 16,5%), por lejos el retroceso más 
importante. Los varones jóvenes tam-
bién la sufrieron: pasaron del 12,3% al 
13,9%”, aseguró Campos.

Al desagregar por nivel geográfico, 
las ciudades con mayor desempleo 
son: Resistencia (11%), La Plata (9,9%), 

el GBA (9,1%) y Trelew (9,0%). En el otro 
extremo, las ciudades con desocupa-
ción casi inexistente son Santiago del 
Estero (0,7%) y Viedma (0,9%).

“Córdoba y Jujuy son otros dos 
aglomerados para poner el foco. La 
desocupación no fue tan elevada allí 
(8,2% y 4% respectivamente), pero los 
ocupados demandantes están en nive-
les altísimos (28,2% y 28,1%). Más de 
un tercio de los trabajadores buscando 
activamente trabajo”, añadió Campos.
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gUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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